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Ata da 11ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia vinte de março de dois 3 

mil e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia vinte, do mês de março de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, às dez 6 

horas, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo Municipal, situado na 7 

Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do Vereador Pedro Dalua-8 

UNIÃO, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP, Primeiro Secretário 9 

Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo Secretário Vereador Ruzivan-10 

REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 11ª Reunião 11 

Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, da XIV Legislatura. Após, fora 12 

feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, estando 13 

PRESENTES: Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, 14 

Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, 15 

Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Luana Serrão-UNIÃO 16 

BRASIL, Luany Favacho-MDB, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, 17 

Paulo Nery-PSD e AUSENTES: Alessandro-PDT, Claudiomar Rosa-PT, Daniel 18 

Theodoro-PSOL, Maraína Martins-REDE, Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-19 

PDT. Às dez horas e dois minutos, deu-se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, 20 

sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. 21 

Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Após a leitura do 22 

Pequeno Expediente, o Presidente Pedro DaLua, convidou a Câmara a prestar 23 

homenagens as Redatoras Maria Pinheiro Barbosa, Luz Marina Araújo, Áurea 24 

Araújo, Margarete Santana Pena e Meire Lúcia Cardoso Santa Rosa, que na 25 

ocasião foram agraciadas com Moção de Aplausos de Autoria da Vereadora 26 

Luana Serrão. Em seu pronunciamento o Presidente agradeceu e elogiou a 27 

todos os servidores que nesses 40 anos dedicaram-se a CMM e atualmente 28 

compõem o Quadro da PMM, onde estão desempenhando suas atividades, 29 

convidando Joana Matos Ataíde e Francisco das Chagas a receberem também 30 

as justas homenagens. Com a palavra o Vereador Gian do Nae, parabenizou 31 

ao Presidente, pela homenagem, ressaltando que desde seu primeiro 32 

mandato sempre foi bem tratado e auxiliado por todos os servidores da CMM, 33 

agradecendo-lhes. Às dez horas e cinco minutos, deu-se início a ORDEM DO DIA, 34 

com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alexandre Azevedo-35 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-36 

PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-37 

PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, 38 

Joselyo-PP, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Luany Favacho-MDB, Pastora Léia 39 

Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro Dalua-UNIÃO 40 

BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Alessandro-PDT, 41 

Claudiomar Rosa-PT, Maraína Martins-REDE, Marcelo Dias-PRD, Margleide 42 

Alfaia-PDT. Inicialmente, foram JUSTIFICADAS AS AUSENCIAS através de 43 

documentos dos Vereadores (as): Alessandro, Marcelo Dias, Claudiomar Rosa, 44 

Maraína Martins e Margleide Alfaia. Após, o Vereador Japão propôs votação em 45 

bloco dos Requerimentos contidos na pauta, aprovado por unanimidade. Lido 46 

Parecer da Comissão 004/25-CCJR: "Opinando pela APROVAÇÃO COM EMENDA 47 

MODIFICATIVA do Projeto de Decreto Legislativo nº001/2025-CMM, (07 min. p/ 48 

disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido e aprovado por unanimidades Projeto de Decreto 49 

N
º 

P
R

O
C

.: 
00

76
1 

- 
A

T
O

 0
11

/2
02

5 
- 

A
U

T
O

R
IA

: S
ec

re
ta

ria
 L

eg
is

la
tiv

a 

V
E

R
IF

IQ
U

E
 A

 A
U

T
E

N
T

IC
ID

A
D

E
 E

M
 h

ttp
s:

//m
ac

ap
a.

w
ds

ol
uc

oe
s.

co
m

.b
r/

au
te

nt
ic

id
ad

ep
df

C
H

A
V

E
 D

E
 V

E
R

IF
IC

A
C

A
O

 D
E

 IN
T

E
G

R
ID

A
D

E
: 

E
3A

30
8A

04
B

60
3F

24
C

4C
4D

F
F

B
8C

B
8A

D
26

C
O

D
IG

O
 D

O
 D

O
C

U
M

E
N

T
O

: 
00

88
92

 



   

 
Município de Macapá 

Câmara Municipal de Macapá 

 

 2 

Legislativo nº001/25-Ver.Maraína Martins: "Concedendo o Título Honorífico de 50 

"Mérito Empresarial" a Sra. Dilene Tavares Paz". Lido Moção nº009/25-Ver.Banha 51 

Lobato: "Concedendo MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES aos 52 

funcionários da CAESA, em reconhecimento pelos serviços prestados ao Município 53 

de Macapá, e em homenagem ao Dia Mundial da Água celebrado dia 22 de Março", 54 

na discussão o autor ressaltou o trabalho dos funcionários da CAESA 55 

principalmente no distrito do Bailique e outras comunidades distantes do município 56 

de Macapá, após, fora aprovado por unanimidade. Após a Ordem do Dia, a 57 

Vereadora Luany Favacho, externou descontentamento e repúdio, diante do 58 

comportamento de alguns de seus pares, ressaltando ser desagradável ouvir 59 

palavras de nível baixo e deselegante, dizendo ser necessário elevar o debate com 60 

ideias, ressaltando que, se sentiu envergonhada diante do comportamento do 61 

Vereador Joselyo, o qual, segundo ela, não lhe representava como parlamentar e 62 

só envergonhava a população Macapaense, lembrando que oposição se fazia com 63 

responsabilidade e respeito. O Presidente Pedro DaLua, disse-lhe que diante de 64 

qualquer animosidade ou quebra de decoro, fosse encaminhada à Mesa Diretora 65 

para análise. Após Leu Carta de Ana Beatriz Moraes Alves, escrita por sua avó, 66 

senhora Maria Raimunda Moraes, onde contava suas histórias, carências e 67 

gratidão. A Vereadora Elenice, destacou que Beatriz, sempre sonhou em conhecer 68 

o Parlamento Municipal, parabenizando-a pela luta, vitória e superação. O 69 

Presidente mostrou-se contente por todas as homenagens ocorridas durante a 70 

sessão. Às dez horas e trinta e cinco minutos, deu-se início ao GRANDE 71 

EXPEDIENTE, ocasião em que usaram a Tribuna os seguintes parlamentares: 72 

Bruno Igreja- Inicialmente, disse que receberia cinco mães de atletas onde 73 

informaram que através de ofício, solicitaram 49 passagens aéreas aos atletas para 74 

participarem de campeonato de judô em Manaus, indagando qual o critério usado 75 

para selecionar os atletas contemplados, pois os atletas que participaram de 76 

seletivas não foram todos agraciados, já que das 43 passagens liberadas pela 77 

SEDEL, apenas o clube de Judô Ronildo Nobre recebeu 6 passagens, causando 78 

com isso um grande transtorno aos demais. Aparteando, Vereador Patrick Monte: 79 

disse que como atleta há mais de onze anos, nunca enfrentou dificuldades devido o 80 

apoio de sua família, porém solidarizou-se com o orador dizendo entender as 81 

dificuldades que um atleta enfrentava. Retomando a palavra, o orador ressaltou a 82 

disparidade na contemplação de passagens. Finalizando, agradeceu a atenção de 83 

todos. Joselyo &Mais Saúde- ironicamente, parabenizou a Base do Prefeito 84 

Furlan, pela união quando da defesa das pautas do Executivo. Em seguida, disse 85 

perdoar a fala da Vereadora Luany Favacho, direcionada a sua pessoa, em razão 86 

das discussões do Requerimento de sua autoria na sessão passada. Dirigiu-se a 87 

seu Par Carlos Murilo, que também lhe direcionou palavras depreciativas por 88 

ocasião das discussões do Requerimento que convidava o Presidente da CTMAC, 89 

a prestar esclarecimentos a respeito de sua Pasta, dizendo-lhe que não via nenhum 90 

problema no convite. Após, disse que era gerador de empregos há mais de 10 anos 91 

em Macapá e que ninguém iria constrange-lo ou calar sua voz, pois continuaria 92 

denunciando as mazelas da gestão municipal. Disse ao Vereador Carlos Murilo, 93 

que, quem precisava fazer reflexão era ele, que estava colocando o problema 94 

“debaixo do tapete”, causando vergonha em seus posicionamentos que eram vistos 95 

pela população através da mídia. Da mesma forma, criticou ao Vereador Ezequias, 96 

que ao seu ver, também não vinha cumprindo com seu papel de Parlamentar. 97 

Prosseguindo, disse que o não pagamento de salários era só a ponta do iceberg e 98 
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que mesmo não sendo culpa da atual gestão, não eximia o Presidente de prestar 99 

contas, perguntando se os Edis sabiam a data de contratação dos servidores; quais 100 

empresas prestaram serviços; se estas estavam sob intervenção do município; o 101 

que estavam fiscalizando; sobre o credenciamento da Nova Empresa Macapá, 102 

quando ela foi registrada na Junta Comercial; quando foi credenciada pela CTMAC; 103 

entre outras questões. Por fim, disse que todas as sessões eram gravadas e como 104 

homem temente a Deus, jamais iria à Tribuna para usar falso testemunho e 105 

denegrir a imagem de alguém. Carlos Murilo- Repudiou o pronunciamento do 106 

Vereador Joselyo, dizendo que era preciso reflexão sobre as acusações aos seus 107 

pares. Sugeriu que o vereador Joselyo fizesse uma denúncia judicial, caso 108 

entendesse que algo estaria errado. Continuando, o orador afirmou que o plenário 109 

era lugar de debates fortes, porém, não poderia apequenar o episódio que 110 

aconteceu na comissão de transporte, no qual a Vereadora Presidente Luana 111 

Serrão, dentro da hierarquia, fora ignorada. Às onze horas e quinze minutos, deu-112 

se início às COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES, ocasião em que usaram a 113 

palavra os Vereadores: Banha Lobato- Discorreu sobre o Dia Mundial da Água a 114 

ser comemorado no dia 28. Agradeceu aos funcionários da CAESA – Companhia 115 

de Água e Esgoto do Amapá, presentes na sessão. Convidou a todos os presentes 116 

a participarem da 1ª Corrida em homenagem ao Dia Mundial da Água. Desafiou o 117 

Presidente da Casa a participar da corrida, ladeado a outras autoridades. 118 

Parabenizou à sua filha, que completou 11 anos na última terça feira, dia 18/03. 119 

Patrick Monte- Esclareceu que a SEDEL havia contribuído com 43 passagens para 120 

os atletas amapaenses classificados para o campeonato. Joselyo &Mais Saúde- 121 

reportou-se ao vereador Carlos Murilo, dizendo que o mesmo deveria entrar na 122 

seara da discussão dos problemas que afligiam a população e não nas questões 123 

pessoais. Disse que covardia seria não buscar soluções para os problemas. Que o 124 

papel do vereador era, também, o de fiscalizador. Sugeriu que o vereador Carlos 125 

Murilo o acompanhasse e contribuísse para a apuração dos problemas. Defendeu-126 

se dizendo que em nenhum momento havia feito mal a vereadora Luana Serrão ou 127 

tivesse sido deselegante com a mesma. Esclareceu que havia retrucado a fala do 128 

vereador Ezequias, quando o mesmo falou que ele havia convocado uma 129 

extraordinária, afirmação inverídica, segundo ele. Reafirmou que quem havia 130 

convocado a extraordinária teria sido a Presidente da Comissão de Transportes – 131 

vereadora Luana Serrão, que como comprovação, tinha em mãos a Convocação da 132 

Extraordinária assinada pela Vereadora Luana Serrão. Finalizou dizendo que sentia 133 

falta do Vereador Claudiomar Rosa nas sessões, onde o mesmo promovia bons 134 

debates, sempre respeitando a todos. Disse que orava todos os dias em favor de 135 

sua saúde e esperava que o mesmo se recuperasse logo. Luana Serrão- Disse 136 

que a CVT –Comissão de Viação e Transportes, tinha todo o interesse, cuidado e 137 

respeito no sentido de garantir os direitos das senhoras que reivindicavam seus 138 

direitos à CTMAC. Entretanto, se fazia necessário seguir os ritos acordados na 139 

reunião extraordinária. Relatou que o vereador Joselyo & Mais Saúde havia ido até 140 

o Diretor Presidente da CTMAC de forma particular, onde ficou responsável por 141 

enviar os nomes das reivindicantes. Reforçou que se fazia necessário seguir os 142 

ritos, sob pena dos problemas não serem resolvidos. Reportou-se ao Vereador 143 

Joselyo dizendo que fazia das palavras da Vereadora Luany Favacho as suas, 144 

também. Enfatizou que o vereador Joselyo faltava com a verdade, e que o mesmo 145 

tinha uma perseguição, até, doentia à sua pessoa. Paulo Nery- cumprimentou a 146 

todos e em nome da senhora Luz Marina, funcionária da Casa, cumprimentou a 147 
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todas as servidoras que naquela data completavam 40 anos de serviços prestados 148 

a Câmara de Vereadores de Macapá. Disse que estava esperando o 149 

comparecimento do Diretor Presidente da CAESA – Companhia de Água e Esgoto 150 

do Amapá, senhor Jorge Amanajás para que pudesse questioná-lo sobre o porquê 151 

que em São Joaquim do Pacuí a água nas torneiras acabava à meia noite. 152 

Segundo ele, tornava-se uma calamidade. Disse que nem todos os moradores 153 

tinham condições de construir um poço amazonas. Que há mais ou menos quatro 154 

meses havia conversado com o Governador do Estado, Clécio Luiz e o mesmo teria 155 

contatado com o senhor Jorge Amanajás – Diretor Presidente da CAESA e 156 

determinado que o problema fosse resolvido. Entretanto, no último final de semana, 157 

em viagem à São Joaquim do Pacuí pudera constatar que o problema permanecia. 158 

Pediu ao Vereador Banha Lobato que intercedesse junto a CAESA para que o 159 

problema fosse resolvido. Em aparte o Vereador Banha Lobato informou ao 160 

Vereador Paulo Nery que, desde a determinação do governador o abastecimento 161 

de água havia sido normalizado, que não conseguia entender o que havia 162 

acontecido, mas que a determinação seria para o abastecimento 24 horas. Em 163 

Questão de Ordem o vereador Alexandre Azevedo registrou a presença nas 164 

galerias da Casa de dois ex-vereadores de Macapá, senhores: Rodrigues e Dilson 165 

Nunes. Ruzivan- parabenizou os servidores da Casa, que na presente data 166 

estariam completando 40 anos de serviços prestados. Enalteceu o trabalho dos 167 

Presidentes das Comissões da Casa, assim como, também, os serviços por eles 168 

desenvolvidos. Bruno Igreja- disse que gostaria que o vereador Patrick Nunes 169 

estivesse presente, já que o mesmo parecia defender a mesma bandeira que ele: a 170 

bandeira dos esportes. Disse que o relato do vereador Patrick Monte atestava de 171 

que o mesmo nunca tivera dificuldades em participar de competições fora do 172 

Estado, por conta do suporte financeiro que seus pais sempre lhe proporcionaram, 173 

realidade bem diferente da sua trajetória no esporte. Relatou que parte do seu 174 

salário de vereador utilizava para ajudar projetos sociais, enquanto não tinha a 175 

prerrogativa das emendas parlamentares. Reforçou que há vinte anos vinha 176 

trabalhando como ativista social, transformando vidas através do esporte, ajudando 177 

a formar caráter dentro e fora do esporte, que sua intenção seria a de oportunizar 178 

crianças a vencerem na vida, assim como ele. Antes de encerrar a sessão o 179 

Presidente disse que o protagonismo deveria ter sido das Redatoras, ressaltando 180 

que em 40 anos de serviço, elas foram testemunhas de tantos acontecimentos na 181 

CMM, entre esses acontecimentos, estavam as suas lutas por pautas que defendia 182 

com muita garra, até chegar onde chegou: à Presidência do Poder Legislativo, 183 

conquista esta, que sua genitora não pode contemplar. Disse que Elas, romperam o 184 

tempo e evoluíram com ele, saíram da elaboração da Ata manuscrita, passaram 185 

pelas máquinas de datilografia e alcançaram as novas tecnologias, Elas 186 

representavam o passado, o presente e o futuro, pois iriam deixar seus legados aos 187 

novos servidores que estavam chegando, era uma geração que não voltava mais, o 188 

prédio era importante, mas sem Elas, não estaria de pé, concluiu. Às onze horas e 189 

quarenta minutos, o Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de agradecer a 190 

proteção de Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente 191 

Ata, que depois de lida e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, 192 

Secretários e demais Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em 193 

vinte de março de dois mil e vinte e cinco. 194 N
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